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夏休み親子上下水道教室参加者の主な感想 

（感想は原文のまま掲載しています） 
 

○ 荒川ダム（施設見学）の感想をおしえてください  

 【小学生】  

  かいだんがいっぱいあっておどろいた。 

  かいだんが、長かった。水がいっぱいあった。  

  地下はさむかった。  

  雨で水がにごっていた。つかれた。  

  ちかにいって、かいだんをくだったり道をあるいたりするのが楽しかった。またけん

がくしてみたいと思った。かいだんをおりるのもたのしかった。水がたくさんながれ

ているところをみれてうれしかった。  

  とてもかいだんがつらかった。  

  のぼる時が大へんだった。  

  ダムに、はつでんしょがあるなんて、はじめてしりました。  

  大きなダム湖を見て、雨がふらなくても安心できるということが分かった。  

 

 【保護者】  

  内部の見学は貴重な体験でした。外観からは分からなかった、内部の構造を知ること

ができました。放水は迫力がありました。  

  ダム湖の大きさを具体的な数字で理解できました。階段も大変でしたが身体で荒川ダ

ムを実感できました。最近の大雨による大水害の報道で、予想を越える雨量の場合の

対策もぜひよろしくお願い致します。  

  ダムの役割がよくわかった。  

  監査廊の階段はとても長く、少し恐かったですが、涼しくてびっくりしました。あの

階段を使って点検しているのは、とても驚きます。また、運よくダムの放流も見るこ

とができ、迫力がありました。  

  ダムの地下を見学させてもらえてよかったです。内部を少し見せてもらえて子供も喜

んでいました。中の方で放流している所をみて、もう少しゆっくり写真をとったりし

たかったです。丁寧に説明してくれたのでわかりやすかったです。  

  水があまりたまっていないように見えたが、放水をしていると聞き台風での雨の量が

多かったと感じた。  

  普段見学できない地下の場所に行く事ができ、それを子供と見学する事ができて良か

ったです。どうもありがとうございました。  
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○ 平瀬浄水場（施設見学）の感想をおしえてください  

 【小学生】  

  きたない水をきれいにしていてすごかったです。  

  いろいろな、こうていをみれて、うれしかった。  

  水をのめるように消毒していることがわかった。  

  たのしかった。  

  水をきれいにするどうぐとか、はじめてみました。ビーカーのなかに入っている水を

かきまぜているのがおもしろかった。  

  最後のえんそを入れるところがすごかった。  

  いろいろな所があって楽しかった。  

  ２４時間３６５日かんししているのがすごいと思いました。  

 

【保護者】  

  たくさんの検査や工程があって、飲料水となることが分かりました。厳しい項目をへ

て、安心して飲むことができるのだと改めて思いました。  

  室内室外と施設を見学し、汚れた水が飲み水になるまでの幾つもの工程を知ることが

できました。水交庵のクイズを子供達が何度も繰り返して楽しんでいましたが、最後

には全問正解して喜んでいました。遊びながら学ぶことができたと思います。  

  自前で水質検査を行っているのは安心感がある。  

  １つ１つの施設について説明して頂き、分かりやすかったです。川の水を使用するた

め、塩素の使用回数が多いことも初めて知りました。子供達はとても興味津々で見学

していたと思います。  

  安心して飲める水になるのに、いくつもの所を通ってきれいになっていくのがよくわ

かりました。細かい検査をしているのに驚きました。  

  水道水について、再認識しました。  

  たくさんの工程をして浄化している事がわかり、それを実際に見学する事ができて良

かったです。  

 

 

○ 甲府市浄化センター（施設見学）の感想をおしえてください  

 【小学生】  

  川に水をもどしてよかった。  

  クマムシや、びせいぶつをみれて、うれしかった。  

  水がじょうかしていることが、分かった。  

  水がじょうかしていた。 

  じっけんや、フランス語もたのしかったです。水がきれいになって川にながれていく

いきかたを知りました。 

  川への、ほうりゅうがすごかった。  
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  放りゅうの所がみえてよかった。  

  自然をよごさないように、はいすいこうなどにゴミをすてないようにしようと思いま

した。 

 

【保護者】  

  微生物の活躍によって浄化されることを初めて知りました。今後も水の循環システム

が崩されないように、家庭排水をなるべく汚さないように、気をつけていきたいです。  

  ロボットの登場で子供達を引きつけたと思います。顕微鏡で細菌を見たり、実験に触

れたり、汚泥がセメントの材料になるなど興味深い浄化の流れを知りました。  

最後にフランス人の方からフランス語教室の時間を作って頂き、印象に残る一日にな

りました。有難うございました。  

  実験や顕微鏡での観察がよかった。  

  家庭から出る汚水について、水をきれいにしていることは知っていたが、消毒まで行

っているのは知らなかったです。家庭での水の使い方をもう一度見直し、節水できる

ようにしたいと思います。汚泥が再利用していることも知れて、良かったです。  

  水がきれいになるしくみが、わかりやすかったです。微生物で水がきれいになるとい

うのは、子供は知らなくて驚いたと言っていました。  

  仕組みについて、子供にわかりやすかった。下水の処理方法について、始めて知り良

かったです。  

  よごれた水がきれいになる実験と、微生物を顕微鏡で見る事ができて、子供は楽しそ

うでした。  

 

 

 

○ 夏休み親子上下水道教室について、ご意見・ご希望・ご感想をお聞かせください。  

（開催内容、開催時期等はいかがでしたか？） 

 

【小学生】  

  水は、いろいろあってから川にもどされていった。  

  いろいろなこうていで水がきれいになるか、わかった。そして、てんねん水や、こう

ふの水ものめてうれしかったです。  

  よかったです。  

  よかった。  

  きょういちにち、ありがとうございました。またダムをけんがくしたいです。  

  全てとてもよかった。  

  水が出てくる仕組みがわかってよかった。  

  夏休み中に水のことを学べてたのしかったです。  
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【保護者】  

  夏休みに子供と一緒に学べるいい機会を与えてくださりとても有難いです。毎年、開

催されることを望みます。  

  大変、有意義でした。夏休みの時期も良いと思います。  

  初めてのダム見学と浄水場見学でしたが、とても勉強になりました。小学生は浄水場

見学へ行くそうですが、ダムは近くで見たこともなく、おどろいていました。  

説明も大変分かりやすかったですが、暑さもあり足早に過ぎてしまったので、もう少

しゆっくりでも良かったのではないかな？と思います。  

今年は、猛暑日が多く見学時も暑かったですが、時期はこのままで良いと思います。

職員の方々の対応も良く安心して見学できました。ありがとうございました。  

  三つの施設を見学させてもらい、とても勉強になりました。どうもありがとうござい

ました。内容・時期良いと思います。  

  時期・内容ともに良いと思います。  

  上下水道の事を知る事ができ、又夏休みの自由研究にもする事ができてとても良かっ

たです。色々とお世話になりました。どうもありがとうございます。  

 

 

 

 

皆さま貴重なご意見ありがとうございました。  

 

甲府市上下水道局経営企画課 
 


